

und ihrer Verbündeten weiter zu vertiefen und das Verständnis zu fördern, daß die staatliche Sicherheit Anliegen eines jeden Bürgers ist.¹ Grundlage für eine höhere Effektivität der Öffentlichkeitsarbeit ist die gestiegene Bereitschaft der Bürger, sich um gesamtgesellschaftliche Belange zu kümmern, einen verstärkten Kampf für vorbildliche Ordnung, Disziplin und Sicherheit vor allem in Bereichen der Produktion und anderen, insbesondere gefährdeten Bereichen zu führen. Darüber hinaus kann auch an das allgemeine Interesse angeknüpft werden, das - aus Spannung und Neugier motiviert - naturgemäß an der Arbeit des MfS besteht. Dabei ist zu berücksichtigen, daß die Ansprüche der Bürger an wirkungsvolle und vor allem überzeugende Formen der Öffentlichkeitsarbeit gestiegen sind; die von dem MfS vermittelten Fakten und Argumente müssen konkret, glaubwürdig, objektiv und treffsicher sein und sowohl den Verstand als auch das Gefühl ansprechen. Bei der Organisierung der Öffentlichkeitsarbeit ist zu berücksichtigen, daß sie sich vor allem schwerpunktmäßig auf jene Bereiche, Einrichtungen, Organe und Personen orientieren muß, die für die Gewährleistung einer hohen staatlichen und öffentlichen Sicherheit und Ordnung von Bedeutung sind und dabei unmittelbar selbst Verantwortung für die erfolgreiche Erfüllung sicherheitspolitischer Aufgaben haben.

Dabei besteht das Anliegen insbesondere darin, durch die vielfältigen Formen und Mittel der Öffentlichkeitsarbeit ein differenziertes Feindbild zu vermitteln, die Wachsamkeit der Werktätigen weiter zu erhöhen und den Prozeß der Herausbildung und Vertiefung des sicherheitspolitischen Denkens weiter zu fördern. Das soll im einzelnen vor allem erreicht werden:

durch die Entlarvung der gefährlichen Machenschaften des Gegners, um das Verständnis und die Zustimmung zur Politik von Partei und Regierung weiter zu erhöhen;

indem Versuche zur Bagatellisierung von feindlich-negativen Handlungen und Verletzungen der sozialistischen Gesetzmäßigkeit zurückgewiesen und unwirksam gemacht werden;

indem staatliche und wirtschaftliche Funktionäre veranlaßt werden, noch konsequenter ihren Pflichten zur Gewährleistung der sozialistischen Gesetzmäßigkeit und einer hohen Ordnung,

¹Mielke, E., Referat auf der Zentralen Aktivtagung zur Auswertung des X. Parteitagess der SED im MfS, 15. 5. 1981